

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah melakukan penelitian dan pengolahan data, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil uji Asumsi Klasik, bahwa data dari seluruh variabel berdistribusi normal, tidak terdapat korelasi atau multikolinearitas dan tidak terjadi heterokedastisitas antara semua variabel yang digunakan.
2. Hasil Uji T yakni variabel kemudahan, kelancaran dan keamanan tidak berpengaruh signifikan terhadap penggunaan uang elektronik. Sedangkan variabel efektivitas penggunaan *password* berpengaruh signifikan terhadap penggunaan uang elektronik. Artinya, minat orang untuk menggunakan uang elektronik atau keseringan mereka menggunakan uang elektronik tidak bergantung pada kemudahan, kelancaran, keamanan, melainkan adanya *password* yang dapat memberikan kepercayaan bagi pengguna terhadap penggunaan uang elektronik tersebut serta faktor lain diluar penelitian ini misalnya manfaat, fleksibel, kebiasaan dan lain sebagainya.
3. Hasil uji F yakni menghasilkan nilai signifikan sebesar $0,012 < 0,05$, yang artinya model yang digunakan sudah tepat dan variabel kemudahan, kelancaran, keamanan, efektivitas penggunaan *password* secara bersamaan

berpengaruh signifikan terhadap variabel penggunaan uang elektronik (*E-money*).

4. Berdasarkan hasil uji regresi linear berganda, bahwa nilai koefisien determinasi (R^2) dari variabel independen hanya dapat menjelaskan variabel dependen sebesar 6,3% saja, sedangkan sisanya (93,7%) dapat dijelaskan variabel lain diluar penelitian.
5. Hasil uji data deskriptif yakni hasil yang didapat langsung dari kuesioner bahwa para pengguna (100 orang responden) rata – rata sudah merasakan kemudahan dan kelancaran dalam penggunaan uang elektronik. Sedangkan pendapat mereka dalam keamanan masih terbilang cukup aman atau masih perlu ditingkatkan lagi. Pendapat mereka tentang penggunaan *password*, bahwa mereka setuju diadakannya *password* pada uang elektronik (*E-money*). Artinya, bahwa tujuan dari kebijakan penggunaan uang elektronik ini telah sampai dimasyarakat, yakni tujuan dari kemudahan, kelancaran sudah dapat dirasakan oleh masyarakat. Namun, mereka masih butuh keamanan untuk ditingkatkan, salah satunya dengan penggunaan *password* pada uang elektronik (*E-money*).

B. Saran

1. Saran Untuk Penerbit

Didalam penelitian ini telah tertera pendapat yang dapat dijadikan sebagai perwakilan dari para pengguna maupun masyarakat lain terhadap penilaian mereka tentang penggunaan uang elektronik. Sebaiknya dalam menciptakan suatu kebijakan baru, perlu tindakan sosialisasi yang lebih luas tanpa memilih daerah

yang lebih unggul dalam satu kota atau hanya kantor dan universitas terdekat saja.

Setelah pengetahuan tentang masyarakat telah merata, dilanjutkan dengan kualitas sistem yang berjalan lancar, jadi semua orang di wilayah tertentu sekalipun tetap dapat melakukan transaksi ini dengan koneksi yang tak kalah baik di wilayah pusat kota dan dapat digunakan di toko – toko atau swalayan terdekat. Tak masalah jika di warung – warung kaki lima belum banyak menyediakan, karena tentunya fungsi uang elektronik juga bukan untuk menghapuskan kebijakan uang tunai. Namun, penawaran yang diberikan di supermarket atau kategori swalayan dan pasar tradisional yang lumayan besar lebih baik sudah diperkenalkan tentang penggunaan uang elektronik. Jadi, bukan hanya kalangan orang kantoran atau mahasiswa yang tahu, namun untuk ibu rumah tangga juga dapat paham tentang kebijakan baru ini.

Selain itu juga peningkatan keamanan yang perlu diperhatikan kembali, penggunaan *password* sudah termasuk sebagai upaya untuk menjaga keamanan uang elektronik, hanya saja teknis atau model *passwordnya* yang dipertimbangkan, bagaimana agar bisa tetap aman tapi tidak memakan waktu banyak.

2. Saran Untuk Peneliti Selanjutnya

Didalam penelitian ini masih banyak terdapat kekurangan, termasuk dari 4 variabel independen, hanya 1 yang positif yakni *password*. Akan lebih baik jika peneliti selanjutnya mencari variabel yang lebih besar kemungkinannya dalam mempengaruhi seseorang terhadap penggunaan uang elektronik yakni selain

variabel kemudahan, kelancaran dan keamanan. Mungkin bisa mengangkat pada faktor gender atau bidang pendidikan dan lain sebagainya.

3. Untuk Masyarakat Umum

Akankah baiknya untuk dapat menerima setiap kebijakan yang dibuat oleh Pemerintah. Jika masyarakat dapat berpindah kebiasaan dari menggunakan uang tunai ke uang elektronik atau non tunai lainnya, maka negara kita dapat menjadi lebih maju karena terus mengalami inovasi seperti kebanyakan di negara maju lainnya.